

Nombre de la publicación:  
**"EL MERCURIO"**

Ciudad **SANTIAGO**

Fecha: Año **1991** Mes **10** Día **26**

Página **3** Columna **4**

Ubicación del recorte **F 26-2**

Biblioteca del Congreso Nacional - Anexo

UNA DE LAS CORRIENTES INTERNAS DEL PS:

## Socialistas de Escalona Acusan al Gobierno de Formar Su Propio Partido

- En un documento de fuerte contenido crítico, se enfatizó que los ministros políticos, entre ellos los secretarios de Estado de la misma colectividad, construyeron un sistema de lealtades suprapartidarias.
- Aníbal Palma planteó la reformulación de la Concertación, pero sin que esto signifique aumentar el número de partidos que la componen.

Un sector del Partido Socialista acusó a los "ministros más influyentes" del régimen de haber construido un partido político al interior del Gobierno.

Los ministros políticos son el Ministro Secretario General de la Presidencia, Edgardo Boeninger; el Ministro del Interior, Enrique Krauss, y el Ministro Secretario General de Gobierno, Enrique Correa. Este último es militante socialista y aunque el documento no lo nombra, lo alude directamente.

Esta es una de las muchas y fuertes críticas a la gestión del Gobierno que formuló el sector del diputado y vicepresidente del PS, Camilo Escalona, el que en los últimos días se amplió con una serie de adherentes.

Escalona entregó ayer un documento que se elaboró el fin de semana pasada con el acuerdo, entre otros, de Luis Maira, Aníbal Palma, Sergio Aguiló, Raúl Álvarez, Fidelma Allende, Rolando Calderón, Alvaro Erazo, Luis Guzmán, Juan Martínez, Jaime Naranjo y Augusto Samaniego.

El documento descarta definitivamente para Chile la vía marxista-leninista.

El parlamentario sostuvo que su sector representa en la actualidad el 45 por ciento del Comité Central socialista y que su propuesta constituye un aporte a la discusión de los problemas que tiene la democracia chilena.

Agregó que va dirigido a la próxima Conferencia Nacional de Organización del Partido Socialista, en la que deberán definirse profundos cambios al interior de la colectividad.

Destacó que en ningún caso el documento elaborado constituye una posición confrontacional con las otras corrientes internas del partido, sino que busca la reconstrucción del PS como escenario posible de representación de la izquierda chilena en la situación actual.

### DOCUMENTO

Parte del documento elaborado por la corriente de Escalona y los otros sectores que se le adhieren crítica lo que considera como debilidades del Gobierno en el manejo de las políticas sociales.

Al respecto señala que es evidente "un progresivo distanciamiento y desencanto de los grupos sociales más activos con el Gobierno. No se sienten tomados en cuenta y piensan que sus intereses y propuestas no son considerados".

En este sentido, llama al Partido Socialista a tomar una postura activa para que la gestión del Presidente Patricio Aylwin otorgue un nuevo impulso a la transición.

Más adelante la propuesta crítica la

forma que ha adoptado la autoridad de hacer política. "La negociación, que entendemos que en el cuadro actual es una exigencia para poder avanzar, se ha convertido casi en un objetivo en sí misma".

Pero hacia adonde apunta la mayor fuerza de la crítica es a los ministros políticos. Acusa al Gobierno de ejercer muchas funciones propias de los partidos políticos.

"Sentimos que los ministros más influyentes han construido un sistema de lealtades suprapartidario y actúan en función de éste al adoptar decisiones. Esto hace que en Chile opere en la práctica un partido político gubernamental, a la manera del sistema mexicano, sólo que en este caso formado por personas que arrancan su mandato y su confianza de fuerzas políticas diferentes, a las que no rinden cuentas ni toman debidamente en consideración", señala el documento.

### REFUNDAR LA CONCERTACION

El planteamiento del sector de Escalona señala que se debe proyectar la Concertación en el próximo periodo que se inicia en 1994. Sin embargo, explican que lo anterior implica un nuevo acuerdo político "que obliga a poner el énfasis en el programa y en las tareas de dicha etapa".

Aníbal Palma aclaró que este planteamiento de la Concertación no implica o no significa que debe ampliarse en cuanto a partidos. Esta res-

puesta la hizo al ser consultado si era posible que el PS estuviera abogando por el ingreso del Partido Comunista al conglomerado político.

La corriente de Escalona reiteró las críticas a la Democracia Cristiana en el documento, señalando que no consideran aceptable que se pretenda "establecer una hegemonía indefinida en favor de uno de los partidos de la Concertación. Esta debe ser el resultado de las correlaciones sociales que exhiban los diversos sectores que la conforman".

Camilo Escalona admitió que el término "marxista-leninista" en ningún sentido podría ser apropiado ahora para caracterizar "lo que nosotros somos como una corriente interna ni lo que pensamos debe ser el Partido Socialista de Chile".

Destacó que el rasgo más importante del Partido Socialista, en este momento, es su pluralismo. En este sentido, explicó, "el socialismo, para poder reponer un proyecto de inspiración popular y nacional en nuestro país, tiene que establecer claramente una naturaleza democrática absolutamente distinta del proyecto que propiciamos para Chile y del que fracasó en los países de Europa del Este".

Por otra parte, la corriente que apoya el pensamiento del actual presidente del PS, Jorge Arrate, solicitó a Já de Escalona una reunión de análisis, la que se verificará el próximo jueves.